

Editorial

En el 50 aniversario de la Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León

PROF. A. DELGADO RUBIO

Presidente de la Asociación Española de Pediatría.

Los que ya contamos con una cierta edad, tenemos que hacer un esfuerzo para adaptarnos a la nueva denominación de la SCALP. Estuvimos muchos años llamándola Sociedad Castellano-Astur-Leonesa de Pediatría, aunque el Estado de las Autonomías nos ha llevado a cambiarla de denominación. En cualquier caso no supone un hecho fundamental. La vieja SCALP y las nuevas siglas SACCLP, aunque impronunciable, sigue fiel a una rica tradición que es el resultado de la actividad de muchos y muy distinguidos profesionales que han escrito páginas muy brillantes de la Pediatría Española.

Las Sociedades Regionales de Pediatría nacen en España a partir de la mitad del siglo XX, teniendo como adelantada y predecesora a la Sociedad Catalana que ya cuenta con 80 años de existencia. La génesis de estas Sociedades en la consecuencia de la inquietud y del entusiasmo de un pequeño, pero distinguido, grupo de Pediatras que, en una España que se debatía por salir del subdesarrollo, sienten la necesidad de constituir asociaciones con un interés eminentemente científico (no estaban los tiempos para otras cosas), a fin de mejorar su capacidad asistencial y tratar de incorporarse a las modernas corrientes de la Pediatría.

La SCALP ha agrupado desde siempre una gran parte del territorio nacional, donde afortunadamente existía una larga y rica tradición pediátrica. Es lógico que la Escuela de Pediatría y Puericultura de Valdecilla, donde ejerció su magisterio tantos años el Prof. D. Guillermo Arce diera lugar

a la Escuela Pediátrica más sólida y próspera de nuestro país. Los discípulos de Arce fueron los promotores del desarrollo científico de la pediatría regional y al mismo tiempo los fundadores de la SCALP, cuyo 50 Aniversario conmemoramos en la actualidad.

La SCALP ha sido una de las Sociedades Regionales de la AEP, más prósperas y activas, como consecuencia inevitable y lógica de la calidad de sus socios. Ha contado desde su inicio con figuras de extraordinaria importancia y proyección tanto nacional como internacional, cuyas biografías están entre las más ilustres de la Pediatría Española. Nombre como los de Sánchez Villares, Federico Collado, Carlos Vázquez, López Linares, Pedro Víctor Alvarez, Solís Cajigal, Rodríguez Vigil, López Berge, marcaron una época en la pediatría nacional e iniciaron un nuevo camino y una orientación hacia la modernidad y el progreso de la medicina pediátrica, cuyo relevo fue tomado por nuevas generaciones de discípulos tales como: Crespo Hernández, Salazar Villalobos, Hernández Rodríguez, González Hernández, Escribano Albarrán, Arce García, Valdés Hevia, Domingo Pérez, ... y sin solución de continuidad se enriquece con Ardua Fernández, Blanco Quirós, Tovar Larrucea, Fernández de las Heras, Alvarez Guisasaola, Gómez García, Palencia Luances, Alonso Franch, Martínez Sopena, López Sastre, S. Málaga, Santos Rodríguez, Fernández Toral, Bousoño García, Rivas Crespo, Coto Cotallo, Sánchez Badía, Roza Suárez y una inter-

minable lista de discípulos diseminada por España y el resto del mundo.

Las instituciones son fuertes, si son grandes las personas en las que se sustentan y por esto la historia de la SCALP ha sido larga, rica y trascendente. Durante décadas ha sido una fuente de conocimientos fundamental en la formación de los pediatras españoles, su Boletín ha sido durante muchos años una herramienta de consulta y estudio obligado a todos los que acudíamos a recibir el magisterio que esta Sociedad difundía. Todavía conservamos a pesar del paso de los años, trabajos que marcaron un hito en los conocimientos pediátricos y que por su calidad y visión de futuro siguen siendo útiles y resisten el paso del tiempo.

Esta fecha, 50 años de vida, es el momento ideal para hacer un alto en el camino. Para reflexionar el papel que las Sociedades Regionales deben desarrollar en el próximo futuro, cómo pueden servir mejor a sus socios, como deben orientar sus propósitos y objetivos. Qué papel tiene en la actualidad su Boletín, de pasado tan glorioso y cuál debe tener en el futuro; cómo abordar los retos de la formación de los

MIR, de la formación continuada, de la interrelación de la medicina hospitalaria con la ambulatoria, de humanización de la práctica pediátrica, de nuestra labor educadora y divulgativa, del rearme moral y social que nuestra profesión precisa y de tantos otros argumentos que requieren sin más dilación soluciones urgentes.

Ésta es buena parte de la labor que la Sociedad de Asturias, Cantabria y Castilla-León, tiene pendiente. Estoy seguro que sabrá afrontar esta tarea con plena responsabilidad y eficacia. La calidad de los sucesores de aquellas ilustres generaciones permitirán gestionar con éxito el futuro, sintiendo sobre sus hombros el peso y la responsabilidad de un pasado histórico que les estimulará en su tarea.

También es este un momento de emotivo recuerdo para nuestros maestros y amigos que ya no están con nosotros pero que afortunadamente nos dejaron su magisterio, su espíritu, sus enseñanzas y sobre todo su ejemplo.

Con mi mejores deseo para el futuro de esta gloriosa Sociedad, que tan orgullosa puede sentirse en este momento de su 50 Aniversario, junto a mi profunda admiración y afecto.